

BAJA DE PESO. Neptune, New Jersey, Dic. 28 (UPI). William "Richie" Richardson, se prueba un pantalón suyo, después de haberse sometido a una operación que le redujo el abdomen. Junto a él está el Dr. Walter Judge, que lo operó, y la madre del muchacho. Tras la operación "Richie" rebajó

Honduras lista para negociación de paz

Tegucigalpa, Dic. 28 (UPI). Honduras tiene todo preparado para entrar en una segunda etapa del proceso de negociaciones en pro de la paz en Centroamérica, el canciller Edgardo

Paz Barnica.

"Nuestro deseo es que 1984 sea el año de la pacificación del área centroamericana", expresó el ministro de Relaciones Exteriores de Honduras, en declaraciones publi-cadas hoy por el diario "La

"Honduras tiene todo listo

para entrar a una segunda etapa en el proceso de negociaciones conducentes a la pacificación regional", indicó Paz Barnica.

La segunda etapa de las negociaciones a la que se refiere Paz Barnica, es a la ejecución del documento de objetivos propuesto por el Grupo de Contadora en septiembre pasado.

El documento de objetivos incluye entre sus 21 puntos, la expulsión de todos los asesores militares extranjeros

__Pasa a la página 32

Antisandinistas intentan un gobierno provisional

Tegucigalpa, Dic. 28 (Latin-Reuter). Un grupo re-belde antisandinista finan-ciado por los Estados Unidos anunció hoy que reorganiza-rá su estructura de comando con miras al establecimiento un gobierno provisional en Nicaragua. Una declaración de la

Fuerza Democrática Nicaragüense, que tiene sus ba-ses en Honduras dijo que ha subdividido su Dirección de nueve integrantes en una conducción cívico militar de cuatro hombres apoyada por cinco ramas ejecutivas.

La conducción de cuatro hombres estará formada por el comandante en jefe, Adolfo Calero Portocarrero, el líder militar Enrique Bermúdez, el jefe de comunica-

ciones Edgar Chamorro Co-ronel e Indalecio Rodríguez Alaniz, identificado como jefe de servicios civiles. En declaraciones, Bermú-

dez dijo que la reestructuración tenía por objeto facilitar los esfuerzos por establecer un gobierno provisional en el norte de Nicaragua al pro-mover una coordinación más estrecha entre las direc-ciones militar y política.

La semana pasada, unos 2,000 rebeldes cruzaron al norte de Nicaragua desde bases hondureñas, en lo que según dijeron dirigentes rebeldes era un operativo para conquistar territorio, es-tablecer un gobierno y pedir el reconocimiento interna-cional.

Empeoran relaciones internas de Bolivia

La Paz, Dic. 28 (UPI). El creciente deterioro de las relaciones entre el gobierno y la Central Obrera Boliviana llegó a su punto más bajo al concluir 1983, según un comunicado del organismo sin-dical que acusó hoy al go-bierno de "falta de responsabilidad"

La indignación de la COB llegó a su clímax ante el segundo fracaso de una reunión con ministros del área económica, que debía efectuarse ayer, para considerar demandas salariales en compensación a la constante alea de area. tante alza de precios.

"La Central Obrera no podrá ya evitar cualquier ti-po de medidas que adopten los trabajadores para que el

gobierno escuche y atienda sus planteamientos", advir-tió el líder máximo de la or-

tió el líder máximo de la or-ganización, Juan Lechín Oquendo. Un comunicado de la COB responsabilizó a los mi-nistros por "cualquier acti-tud que asuman los trabaja-dores", lo que se puede interpretar como una probable amenaza del estallido de nuevas huelgas y paros labo-rales en enero próximo.

Ante la aguda crisis económica, el malestar social fue elemento dominante en 1983. Según estadísticas del Ministerio de Trabajo, se produje-ron 270 huelgas y paros, lo que podía repetirse el próxi-

UNESCO enfrentaráseria crisis por retiro de E.U.A.

París, Dic. 28 (Latin-Reuter). La UNESCO, la Organiza-ción de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, quedó hoy sumida en su peor crisis cuando los Estados Unidos anunciaron formalmente que se retirarán el

año próximo, dijeron fuentes informadas. Los Estados Unidos proveen una cuarta parte del presu-puesto de la UNESCO y los diplomáticos dijeron que el retiro

de Washington podría poner en serio peligro sus tareas. Las fuentes dijeron que el embajador Jean Gerard entregó al director general Amadou Mahtar Mbow una carta notifi-

ONU resolvería sobre indígenas de Nicaragua

munidades miskitas en la

costa atlántica y determinar

quiénes se quieren quedar en

quienes se quieren quedar en Nicaragua y quiénes no". El jefe militar aseguró que el régimen sandinista "está levantando otros asenta-mientos para los indigenas sumos, miskitos y ramas, donde tendrán albergues, alimentación y trabaso ada

alimentación y trabajo, ade-

más de educación y salud". Humberto Ortega, jefe del

Ejército Popular Sandinista (EPS), manifestó que el go-bierno de Nicaragua "está

estudiando y no se opone a que Acnur, pueda visitar las comunidades miskitas y comprobar la decisión de los ciudadanos miskitos nicara-

güenses de permanecer o no en el país".

Agregó que en caso de que os indígenas o cualquier

Pasa a la página 32

Managua, Dic. 28 (UPI). El régimen sandinista dejó en manos del Alto Comisionado de las Naciones Uni-das para los Refugiados, el caso de los indígenas miskitos que quieran salir de Ni-caragua, informó un alto je-fe militar.

"Acnur podría hacer ese trabajo", señaló el funciona-rio sandinista. "Ir a las co-

UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PARA BODA. Mónaco, Dic. 28 (UPI). Diseño del vestido que usará la princesa Carolina de Mónaco, en su boda. Es una creación de Christian Dior, de color beige rosado.

Arrestan un líder separatista vasco

Bilbao, España, Dic. 28 (Latin-Reuter). El líder se-paratista vasco Jon Ydígo-ras fue arrestado hoy después de afirmar en una con-ferencia de prensa que declaraciones suyas de apoyo a la violencia guerrillera han sido distorsionadas.

Inaki Ruiz de Pinedo, otro miembro de la Coalición Se-paratista Herri Batasuna (Unidad Popular) fue detenido anoche en virtud de una orden emitida por un juez re-lacionada con declaraciones

que realizó en una reunión con periodistas en Madrid. Expresar públicamente apoyo a la violencia guerrillera es delito según las leyes antiterroristas de

cando que los Estados Unidos tienen la intención de retirarse de su organismo al culminar el próximo año financiero. Según las normas de la UNESCO, todo miembro del orga-

mismo de 161 naciones debe avisar con un año de anticipación para retirarse.

No hubo comentario por parte de funcionarios estadounino nuo comenario por parte ue funcionarios estadouni-denses, pero las fuentes dijeron que la decisión fue precedida por una recomendación en ese sentido formulada este mes por el Departamento de Estado a la Casa Blanca. Las fuentes agregaron que la decisión sería anunciada ofi-cialmente mañana en Washington.

La decisión de retirarse fue precedida por un creciente des-contento estadounidense con lo que un vocero del gobierno de ese país describió recientemente como serias dificultades con la UNESCO, entre ellas la politización, el mal manejo del presupuesto, intentos de restringir la libertad de prensa e imponer regulaciones económicas.

Pasa a la página 32



HELADA. Plymouth, Florida, Dic. 28 (UPI). Esta rama de naranjo está cubierta de hielo y sus frutos incrustados en cas-quetes de agua congelada. Las temperaturas bajo cero registradas en los últimos días, mantienen cubierta con una capa de hielo la zona central de Florida.

Guatemala fabrica sus propias armas

litar de Guatemala está fabricando balas y equipo bélico para combatir a rebeldes izquierdistas, y espera lograr su autoabaste-cimiento en materia de armas, ante la falta de ayuda de Estados Unidos, dijo un portavoz del ejército.

El coronel Edgar Dialma Domínguez, vo-

cero del ejército de Guatemala, dijo que el gobierno ha iniciado la fabricación de balas partes de rifle y está ensamblando vehículos blindados para transporte de personal.

"Cuando Estados Unidos cortó la ayuda, nos vimos obligados a buscar soluciones y

comenzamos a fabricar balas y partes para rifle, dijo Domínguez.

Guatemala no ha recibido ayuda militar de Estados Unidos desde 1977, cuando el go-bierno existente en ese momento se rehusó a bierno existente en ese momento se rehuso a someterse a una certificación demostrando su respeto a los Derechos Humanos, una condición establecida por el anterior presi-dente norteamericano, Jimmy Carter. "La pobreza alienta el ingenio", dijo Do-mínguez. "En Vietnam, las guerrillas ha-cian morteros con madera de bambú".

En enero pasada, el gobierno de Ronadl.

En enero pasado, el gobierno de Ronadl Pasa a la página 32



EXPLOSION. Buffalo, N.Y., Dic. 28 (AP). Vista aérea de la zona que una explosión de gas destruyó hoy. En un edificio (centro), se produjo una fuga de gas que produjo la

explosión destruyendo también los edificios contiguos. Perdieron la vida 5 bomberos y otra persona cuando se derrumbaron las construcciones.